



葉山小だより

「自分で考え 行動する子」「仲良くする子」

令和5年度
No. 8

2023. 9. 28

葉山町立葉山小学校

校長 安達 禎崇

楽しかった「杉の子 夏祭り」

9月15日(金)。杉の子学級の夏祭りが開催されました。めあては①「おねがいします」や「ありがとう」をいおう! ②やくそくやじゅんばんをまもろう! ③やさしいことばをつかおう!の3つです。お祭りのメインは杉の子の子どもたちが自ら店員を務める「おみせ屋さん」。かき氷屋さん、べっこうあめ屋さん、うめジュース屋さん、ひこうき屋さん、もぐらたたき屋さんなどのお店が大集合。「いらっしゃいませ」「おいしいよ」と元気の良い呼び込みの声とともに、多くのお客さんと賑わいました。この日は保護者の方も参加してくださったので、子どもたちはやる気満々、思い切り楽しむことができたようです。



<先生もお客さんに>



<大好評のかき氷>



<工夫して作った受付>

◇◇ 不審者侵入対応訓練 ◇◇



9月22日(金)、今年も児童を対象とした不審者侵入対応訓練を行いました。事前に「不審者とはどういう人か」や「不審者が入ったとき、どのような行動をとるか」などについて、スライドを見て学んだあと、「もし教室に不審者が入ってきたらどうしたらよいか」について、各教室で確認をしました。そして訓練当日。不審者役の警察官が3階の廊下で大声を上げると、校舎の中に緊張感が走り、子どもたちは真剣に訓練に取り組みました。不審者を相手に



説得する役の先生からは子どもたちに「先生も実は怖かった。本当にこんなことがあっては困るけれど、みなさんは今日のように冷静に行動してください」というお話がありました。

※(不審者を見分ける意味からも)保護者の皆さまが学校に来校される際は「来校者カード(「葉山小学校PTA保護者」と記載)」の着用をお忘れなくお願いいたします。

<訓練の様子が9/26(火)の神奈川新聞で紹介されました>

<栄養士が代わりました>

給食室、〇〇((旧姓・〇〇)栄養士が8月より産休に入ったため、〇〇小学校の〇〇 〇〇(〇〇〇〇 〇〇〇)栄養士が、本校の栄養士を兼務するとともに、新たに〇〇 〇〇〇(〇〇〇 〇〇〇)栄養士が着任し、二人で本校の給食栄養士業務を司ることとなりましたのでお知らせ致します。



◇◇ 全国学力・学習状況調査 結果の概要 ◇◇

6年生を対象に4月に実施された調査の結果が公表されました。本校の平均値は全国・神奈川県と比較して、国語、算数、どちらの教科も全国・県（以下全国等）の平均正答率±4ポイント範囲内であるため、全国・県と比較してほぼ同程度と考えられます（±5ポイントの範囲内であれば全国・県と比較してほぼ同程度とみなされています）。

＜国語＞・・・すべての項目において「概ね全国等の平均正答率と同程度」でしたが、「情報と情報及び、語句と語句の関係を理解し使うことができるか」の正答率が全国・県と比較して4ポイント以上、上回っています。同様に「自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫することができるか」も2ポイント以上、上回っていますが、こちらは無答率も1～2ポイント高くなっています。また「漢字を文の中で正しく使うことができるか」は全国・県と比較して10ポイント近く下回っており、ここは課題と思われます。

＜算数＞・・・「数と計算」領域の「（ ）を用いた式や加法と減法の混合した式を場面と関連付けて読み取ることができるか」問題において5ポイント以上、「『以上』の意味を理解し、示された表から必要な数を読み取ることができるか」で4ポイント以上、全国・県を上回りましたが、「図形」及び「変化と関係」領域の「比例の問題」では8ポイント、「三角形の面積に関する記述問題」では6ポイント、全国・県の平均を下回る結果となり、そこが課題と考えられます。どちらの教科においても、昨年度まで気になっていた無回答率が、ほぼ全国等平均と同程度にまで下がり、算数では無回答率0（16問中3問）が見られましたが、引き続き、くりかえし問題を解いて、解くスピードを上げるなどの経験を積むことは大事と思われます。

また教科に関する質問事項の中で、「国語（算数）の勉強は好きですか」の問いに対し、「当てはまる」という回答が全国等の平均を下回る一方、「国語（算数）の勉強は大切だと思いますか」という質問に対しては「当てはまる」との回答が両教科とも全国等平均を5ポイント以上上回っており、好きとは言えないが必要であると感じて学習していることが伺えました。

＜児童質問紙＞・・・昨年同様、「自分には良いところがあると思いますか」の質問に対して、全国等に比べて約12ポイント以上上回る結果としており、自己肯定感の高さが今回も見られました。要因として、「先生はあなたの良いところを認めてくれる」や「困りごとや不安があるときに、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる」等の質問項目でのポイントの高さが関係しているのではないかと考えます。加えて、ご家庭と学校が今後も連携し、褒めるたり、成功体験を積み重ねたりすることが今後とも、大切であると考えます。

この調査結果はあくまでも限定的な範囲における参考結果であり、今後の学習活動改善のための資料です。町全体の数値結果や傾向については12月頃、町のホームページで公表される予定です。

＜防火ポスターコンクールで多数入賞＞

2023年度防火ポスターコンクールの審査結果が届き、本校の4年生が多数入賞しました。

「町長賞」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「議長賞」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「消防長賞2」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「消防長賞3」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「危険物安全協会会長賞2」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「危険物安全協会会長賞3」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「危険物安全協会会長賞4」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>
「危険物安全協会会長賞5」	・・・〇〇	〇〇（〇〇	〇〇）さん	<4-〇>

入賞者は「広報はやま11月号」に作品と共に掲載され、応募全作品は11月7日（火）から21日（火）まで「町教育総合センター学びの広場」に展示されます。

入賞した皆さん、おめでとうございます。

＜お詫びと訂正＞

学校だより7号で、小学校から向原に抜ける道路は「朝7時から9時まで」車両一方通行（向原側から学校へはOKだが、反対方向への通行はNO）と記載しましたが、正しくは「朝6時から9時まで」の誤りでした。お詫びして訂正させていただきます。

この一方通行には、自転車も含まれます。また横断歩道手前の「止まれ」の標識では、自転車も一時停止するよう葉山警察署から指導を受けていますので、ご注意ください。